

# Makuhari's Memory

## 42名の出逢いに感謝!

研修担当者となって、今回のアカデミーでの研修内容は、非常に魅力的な内容の科目ばかりで、1日も早く参加して学びを得たいと思っておりました。

アカデミーに到着し、受付を済ませると自分が代表幹事であることを知り、その時、「えっ？ 何で私が…?」「もしかして…、1番年上なのかしら?」と思った瞬間でした。

初日の懇親会で思ったことは、幹事だからと気負わず、皆と楽しく9日間を過ごそう! 限られた時間の中で皆が楽しく過ごす為のサポートをしよう! こんな気持ちで9日間の代表幹事を務めました。そして、懇親会の明るい雰囲気から、きっと楽しい9日間になるなと感じました。

講義終了後の課題演習では、毎日10時頃までじっくり話し合い、時間をたっぷりかけて課題演習に取り組んだことで、B班の絆も更に深まりました。

教授や講師の方々の講義内容は非常に分かりやすく、業務に参考になる内容ばかりで、とても充実した9日間を過ごす事ができました。

今回の研修では、インフルエンザに感染し離脱せざるを得ない仲間も何名かいましたが、42名の仲間に出逢えたことにここから感謝しています。

最後に、アカデミーの職員の皆様、42名のクラスの皆様、快く研修に送り出してくださった職場の皆様、素晴らしい研修を本当にありがとうございました。



### 赤井 美保

福島県福島市  
人事課人材育成係長  
〈受講研修科目〉  
職員研修の企画と実践  
第32期第1組 (平成30年度)

## 9日間、袖振り合うも議会の縁

平成31年1月17日一。前日、全国に先駆けて千葉県でインフルエンザ警報が発令されるという非常事態の中、私たちのアカデミー生活はスタートしました。開講オリエンテーションでの「健康管理は自己防衛から」という教えを守るかのように、翌日からマスク姿の研修生が増えたことは言うまでもありません。

講義は、全国の議会事務局職員の懐刀とも言うべき中央団体のベテラン職員や、地方議会のトップランナーとして議会改革に挑み続けるスーパー公務員。更に、我々議会事務局職員のバイブルとも言うべき書籍の著者など、豪華絢爛な講師陣が様々な角度から私たちに知識と経験のシャワーを浴びせてくれ、仕事に対する意識改革のきっかけを与えてくれました。また、アカデミーの特色でもある班別による課題演習では、班員が同じ目標に向かって時間を共有することで、絆をより深めることができたと思います。

この議会事務局研修は、新年度から5日間コースにリニューアルされるため、今回が最後の9日間研修でした。原稿用紙10枚にも及ぶレポート提出を覚悟した上で、真冬の幕張に全国から集まった

69名の仲間たち。全員参加の意見交換会では仕事の話し以外にも、あちらこちらで四方山話に花が咲き、ご縁の糸を手繰り寄せ、人脈という宝物を手にした人も多いのではないのでしょうか。

最後に、講師の皆様、担当教授を始めとするアカデミー職員の皆様、そして、一致団結し寝食を共にして学んだ研修生の皆様に、代表幹事として心から御礼を申し上げます。本当に、ありがとうございました。これからも、どうぞ宜しくお願いします。



### 小川 正明

千葉県芝山町  
議会事務局長  
〈受講研修科目〉  
議会事務  
第32期第2組 (平成30年度)

# Makuhari's Memory

## 地域で活かそうアカデミーの財産

地域コミュニティ、NPOや各種団体等と関わる業務になり、協働のまちづくりを進めるうえでの関係性や地域課題の解決方法について理解するために、「コミュニティづくりを核とした地域政策」を受講させていただきました。

この課程では、北は北海道から南は沖縄県まで、総勢65名の自治体職員が集い住民協働、地域づくり、中間支援組織への理解やワークショップの技術などに関し、素晴らしい講師のもと充実した内容の講義を受講しました。

「地域の課題は地域ごとに違うが、地域をつなぐことで解決方法が見つかる。市町村の課題は市町村ごとに違うが、横につながり情報交換を行うことにより、解決方法のヒントが見つかる。」ということを講義の中で学びましたので、今後は地域を理解し地域の住民をつなげることに努めるとともに、研修生どうしのつながりを今後も大切にしていきたいと思っています。

グループでの演習課題の取り組みや就寝時間まで続いた情報・意見交換は、研修をより充実したものにしてくれました。本研修に参加された方皆

様は、本当に素晴らしい方ばかりだったうえコミュニティや協働に関係がある職員さんが多いからなのか、つながることに時間はかからず、大いに盛り上がっていました。

特に一緒に課題演習に取り組んだE班のメンバーとは多くの時間を共有し有意義な時間を過ごすことができました。

最後に、本研修に関わる講師の先生方、担当教授をはじめとする職員の皆様に心からお礼申し上げますとともに副幹事や各班座長、共に学んだ全国の研修生の皆様に心から感謝申し上げます。



### 小野 剛

岡山県倉敷市  
市民活動推進課課長主幹  
(受講研修科目)  
コミュニティづくりを核とした  
地域政策  
第32期第1組(平成30年度)

## あっという間の9日間 楽しく内容の濃い研修でした

今回、監査事務についての研修を受講させていただきました。

自分は、平成30年4月に監査事務局に異動となりましたが、監査事務局は初めて経験する部署であり、実務研修を受ける必要性を強く感じていました。ただ、実務研修となると、通常は担当者や主査が受けるものと思い込んでいたため、事務局長という立場で研修を受けることに戸惑いがあったことは事実です。しかし、思い切って受講することを決めてよかったですと感じています。

研修では、複数のグループ割りにより、演習及び討議・発表というスタイルが採用されており、多くの受講者と接する機会がありました。「受講者どうしのつながり」が持てるよう配慮されており、多くの方と話す機会が持てました。皆さんのお話を聞かせていただいたことは、今後の監査事務を行う上での大きな糧となると思っています。

また、研修内容については、監査の課題や今後のあり方についての講義をはじめ、普段なかなか勉強のできない公営企業会計や地方公会計、財務諸表の活用についての講義・演習など、とても中身の濃い研修でした。特に、事例

発表のためのパワーポイント作成に同じグループのメンバーと長時間取り組んだことが、鮮明に記憶に残っています。

今回、代表幹事という大役を拝命いただきましたが、副幹事の皆さんや各グループの座長さん、教室委員の皆さんに協力をいただき、事故なく研修を終了することができました。また、お世話になりました講師の方々和市町村アカデミーの職員の皆さん、そして共に学んだ受講者の皆さんに感謝し、お礼を申し上げます。ありがとうございました。



### 高野 省輝

北海道石狩市  
監査事務局長  
(受講研修科目)  
監査事務  
第32期第1組(平成30年度)